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На городской Доске почета 
– лучшие коллективы
и труженики города-героя
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14 июня, в день рождения го-
рода Севастополя, на пло-
щади им. П. С. Нахимова 
состоялось торжественное 
открытие обновленной го-

родской Доски почета. В текущем году ей 
исполняется 65 лет.

Как отметил, выступая на  от-
крытии Доски почета, исполня-
ющий обязанности губернатора 
г. Севастополя Илья Пономарев: 
«Все номинанты -- известные и 
достойные люди, руководители и 
рабочие ведущих предприятий и 
учреждений города,  врачи, спорт-

смены, журналисты и военные. 
Шестнадцать достойных последо-
вателей славных севастопольских 
традиций, созидательного труда 
на благо жителей города». 

Среди них: директор ГУПС 
«Водоканал» Николай Болесла-
вович Перегуда, заведующий от-
делением челюстно-лицевой хи-
рургии 1-й городской больницы 
Александр Александрович По-
гуляй, директор ООО «Редакция 
газеты «Слава Севастополя» На-
талья Васильевна Троицкая, во-
дитель троллейбуса ГУПС «Сев-
электроавтотранс» Николай 

Иванович Михайлик, председа-
тель профсоюзной организации 
ГУПС «Севтеплоэнерго» Виктор 
Игнатьевич Белый, помощник 
командующего Черноморским 
флотом по физической подготов-
ке Олег Владимирович Хоменко. 

Среди лучших трудовых 
коллективов на Доске почета: 
Дворец детского и юношеско-
го творчества, Севастопольский 
хореографический центр «Ра-
дость», детская поликлиника 
№ 2, 13-й судоремонтный завод 
Черноморского флота, Гагарин-
ский муниципальный округ.

Торжественную церемонию 
провели заместитель губерна-
тора города Илья Пономарев, 
председатель Законодательного 
собрания г. Севастополя Екате-
рина Алтабаева и главный фе-
деральный инспектор по Сева-
стополю Александр Антонцев.

Ольга КОЛЬЦОВА
Фото: Свидетельство о за-

несении на Доску почета полу-
чает начальник технического 
отдела ГУП «Севастопольское 
авиа ционное предприятие» 
Ирина Гайдей.

Нахимовский муни-
ципальный округ — вну-
тригородское муници-
пальное образование в 
Нахимовском районе го-
рода федерального зна-
чения Севастополь. Об-
разован в соответствии с 
законом города Севасто-
поля от 3 июня 2014 года 
№ 17 – ЗС «Об установ-
лении границ и статусе 
муниципальных образо-
ваний в городе Севасто-
поле».

М у н и ц и п а л ь н ы й 
округ составляет Ко-
рабельную и Северную 
стороны собственно го-
родской черты города 
Севастополя.  В соответ-
ствии с Уставом муници-
пального округа глава 
муниципального округа 
исполняет полномочия 
председателя Совета де-
путатов. 

Правительство деле-
гировало муниципаль-
ным образованиям пакет 
полномочий, ответствен-
ность за исполнение ко-
торых взяли на себя 
органы местного само-
управления, сформиро-
ванные по итогам состо-
явшихся прошлой осенью 
выборов муниципальных 
депутатов. О том, с каки-
ми проблемами сталки-
вается муниципалитет, 
о настоящем и будущем 
Нахимовского района на 
страницах газеты рас-
сказывают председатель 
Совета муниципального 
округа Михаил Брицын и 
депутаты МО.

Продолжение на стр. 5.

Народные 
дружины помогают 
полицейским в охране 
общественного 
порядка

7 июня 2017 года в мест-
ной администрации внутри-
городского муниципаль-
ного образования города 
Севастополя Нахимовско-
го муниципального окру-
га подведены итоги работы 
народных дружин и участ-
ковых уполномоченных 
полиции по охране обще-
ственного порядка на тер-
ритории Нахимовского му-
ниципального округа.

Отмечено, что в 2017 году 
заключены соглашения о со-
трудничестве с 3 обществен-
ными организациями: НД «Ру-
беж», ДНД Севастополя, НД 
«ГРИФОН», члены дружин ко-
торых принимают активное 
участие в охране правопорядка 
на улицах округа.

В округе стартует «пилот-
ный проект»: работа народных 
дружин совместно с участковы-
ми уполномоченными полиции. 
Каждый участковый должен 
иметь в помощь пару дружин-
ников. В идеале это должны 
быть постоянные граждане с 
тем, чтобы изучить свой уча-
сток, знать болевые точки, во-
влечь в работу активных граж-
дан на местах.

Постановлением главы вну-
тригородского муниципального 
образования города Севастопо-
ля Нахимовского муниципаль-
ного округа объявлены поощ-
рения наиболее отличившимся 
сотрудникам полиции и народ-
ным дружинникам.

15 июня об установке в городе Севастополе 
рубежей фото-видеофиксации админи-
стративных правонарушений сообщил 
директор Департамента транспорта и раз-
вития дорожно-транспортной инфраструк-

туры Игорь Титов. Камеры будут фиксировать заезд за стоп-
линию, проезд на запрещающий сигнал светофора, выезд на 
встречную полосу и превышение скоростного лимита.

«Безопасность жителей города – одна 
из приоритетных задач в нашей работе. 
Камеры фиксации нарушений Правил до-
рожного движения дисциплинируют во-
дителей, заставят быть более вниматель-
ными, сделают ситуацию на дорогах более 
комфортной как для автомобилистов, так 
и для пешеходов», – считает Игорь Титов.

Руководитель ведомства подчеркнул, 
что эти мероприятия осуществляются не 
только в целях безопасности движения, но 
и с конкретной пользой для севастополь-
цев. Часть денежных средств, полученных 
от оплаты штрафов, будет направлена, в 

том числе, на благоустройство города и ре-
монт дорог.

На сегодняшний день выполнен пер-
вый этап работ по установке камер на 
улице Хрусталева и по улице Героев Се-
вастополя. Всего в городе будет установ-
лено не менее 118 рубежей контроля, 50 
из которых будут фиксировать наруше-
ния скоростного режима, 30 – несоблюде-
ние правил выезда на встречную полосу, 6 
– нарушения при проезде железнодорож-
ных переездов, 9 – проезд по полосе обще-
ственного транспорта, 23 камеры будут 
следить за проездом перекрестков.

Установка камер будет происходить 

поэтапно, ознакомиться с ходом выпол-
нения работ можно будет в специальном 
разделе «Город\Система автоматической 
фиксации нарушений ПДД» официально-
го сайта правительства Севастополя.

По официальным данным МВД Рос-
сии, на сегодняшний день средства авто-
матической фиксации нарушений ПДД 
действуют практически во всех регионах 
России. Комплексами автоматической 
фиксации нарушений Правил дорожно-
го движения охвачено 6,2 тыс. стационар-
ных и 4,1 тыс. переменных зон контроля.

Пресс-центр правительства Севастополя

В Севастополе начала работу система 
автоматической фиксации нарушений ПДД
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Сообщает о готовности предоставить пе-
чатную площадь в газете «Новые ВЕСТИ» для 
проведения предвыборной агитации на выбо-
рах губернатора города Севастополя в единый 
день голосования – 10 сентября 2017 года.

Расценки стоимости единицы печатной 
продукции в газете «Новые ВЕСТИ»:

— 2, 3, 6, 7 полоса — 27,00 рублей за 1 
см2;

— 4, 5, 8 полоса — 37 рублей за 1 см2;
— 1 полоса — 40 рублей за 1 см2.
Наценка за подготовку материалов пред-

выборной агитации — 20% от стоимости разме-
щения агитационного материала.

ОСОБыЕ УСлОВИя: стоимость спец-
выпуска газеты (без учета стоимости печа-
ти) при условии предоставления заказчи-
ком 30% собственных материалов от общего 
объема печатной площади — 40 тыс. рублей. 
НДС нет.

15 июня Президент России Владимир 
Путин провел «Прямую линию». Пре-
зидент России Путин в очередной, 
пятнадцатый, раз отвечал на вопросы 
россиян.

На «Прямую линию» поступило око-
ло 2 млн вопросов и обращений. Прези-
дент за 4 часа успел ответить на 70 во-
просов.

Президент России Владимир Путин 
пообещал, что отреагирует на все прось-
бы граждан, которые поступили на за-
вершившуюся «Прямую линию».

По его словам, среди обращений 
было много «чувствительных просьб». 
«Не буду их воспроизводить, но поста-
раюсь на них отреагировать, тем более 
часто просьбы идут от людей с ограни-
ченными возможностями по здоровью», 
-- сказал Путин.

Он охарактеризовал эти просьбы как 
«не такие уж грандиозные, но совер-
шенно конкретные».

Формат «Прямой линии» помогает 
президенту России понять, что волнует 
граждан больше всего.

Один из ведущих эфира Дмитрий 
Борисов сообщил, что после вопро-
сов президенту от граждан местные 
власти начинают оперативно ре-
шать проблемы, на которые жалуют-
ся люди.

Иногда, после проверок, выясняется, 
что проблемы не существует.

– Есть определенный смысл, чтобы 
проводить «Прямую линию» один раз в 
год, – сказал Путин. – Но для меня важ-
но другое – понять настроения обще-
ства, понять, что людей сегодня больше 
всего беспокоит, этот огромный массив, 
– подчеркнул он.

Президент отметил, что на все во-
просы ответить невозможно, но можно 

понять основные проблемы общества.
Накануне мероприятия пресс-

секретарь главы государства Дмитрий 
Песков сказал, что граждан, судя по 
поступающим вопросам, в основном 
волнуют социальные вопросы: зарпла-
ты, пенсии, пособия, здравоохранение, 
ЖКХ.

Вести.Ru
Фото: прием обращений граждан 

шел  до завершения «Прямой линии».

водоснабжение и 
водоотведение

В соответствии с Приказом Департа-
мента городского хозяйства № 328-ОД от 
14.12.2016 г. с 1 июля 2017 года тариф на 
централизованное водоснабжение (хо-
лодная вода) вырастет на 6% и составит 
33,88 руб./м3, на водоотведение на 15% – 
22,23 руб./м3.

Напомним, что с 1 января по 30 июня 
2017 года действует тарифы на централи-
зованное водоснабжение в размере 31,97 
руб./м3, на водоотведение – 19,33 руб./м3.

Тепло
В соответствии с приказом Департа-

мента городского хозяйства г. Севасто-
поля № 323-ОД от 14.12.2016 г. с 1 июля 
2017 года на 15% для населения повы-
шается тариф на тепловую энергию, от-
пускаемую государственным унитарным 
предприятием «Севтеплоэнерго».  Он со-
ставит 1924,17 руб./Гкал.

Напомним, что с 1 января по 30 июня 
2017 года действует тариф на тепло-

вую энергию для населения в размере 
1673,19 руб./Гкал.

Также с 1 июля 2017 года повышают-
ся тарифы на тепловую энергию для ка-
тегорий потребителей «Бюджетные орга-
низации и учреждения» и «Прочие».

Электроэнергия
Приказом Департамента городско-

го хозяйства города Севастополя от 
19.12.2016 №340-ОД «Об установле-
нии цен (тарифов) на электрическую 
энергию, поставляемую населению и 
приравненным к нему категориям по-
требителей на территории города Се-
вастополя, на 2017 год» с 1 июля тариф 
на электроэнергию по сравнению с дей-
ствующим тарифом с начала года вы-
растет на 8-20% года в зависимости от 
количества потребляемой электроэнер-
гии в месяц.

Так:
• за объем, потребленный до 150 

кВт∙ч э/э в месяц (включительно), тариф 
составит 2,96 руб./кВтч (до 30 июня  2017 
г. действует тариф 2,42 руб./кВтч).

• За объем, потребленный от 150 до 
600 кВтч э/э в месяц (включительно), та-
риф составит 3,46 руб./кВтч (до 30 июня  
2017 г. действует тариф 2,96 руб./кВтч).

• За объем, потребленный сверх 600 
кВт/ч э/э в месяц, тариф составит 5,72 
руб./кВтч (до 30 июня  2017 г. действует 
тариф 5,40 руб./кВтч).

Население, проживающее в домах, 
оборудованных в установленном поряд-
ке стационарными электроплитами, и 
приравненные к ним будет платить:

• за объем, потребленный до 250 
кВтч э/э в месяц (включительно) – 2,26 
руб./кВтч (до 30 июня 2017 г. – 1,86 
руб./кВтч).

• За объем, потребленный от 250 до 
600 кВтч э/э в месяц (включительно) – 
2,63 руб./кВтч (до 30 июня 2017 г. – 2,25 
руб./кВтч).

• За объем, потребленный сверх 600 
кВтч э/э в месяц 5,72 (до 30 июня 2017 г. 
–  5,40 руб./кВтч).

Все тарифы на коммунальные услуги 
указаны с учетом НДС.

Ольга КОЛЬЦОВА

в Севастополе появится 
единая городская карта 
оплаты за проезд

Правительством Севастополя приня-
то решение о создании единой город-
ской карты, позволяющей осущест-
влять безналичную оплату проезда в 
общественном транспорте. О проекте 
сообщил на заседании правительства 
Севастополя 15 июня директор Де-
партамента транспорта и развития до-
рожно-транспортной инфраструктуры 
Игорь Титов.

Проект создается с целью улучшения ка-
чества транспортных услуг в Севастополе. 
Новая система позволит осуществлять не 
только оплату проезда, в том числе и льгот-
ного, на общественном транспорте, но и по-
лучать скидки на предприятиях торговли и 
услуг, приобретать билеты в музеи и учрежде-
ния культуры и многое другое. На данный мо-
мент обсуждается выпуск 4 видов многофунк-
циональных карт. Их смогут получить любой 
житель и гость города. 

На участке трассы Севастополь - Симферополь в районе села Поворот-
ного, пострадавшем из-за оползня, приступили к установке армо-
каркасов и возведению подпорной стены. Ход восстановительных 
работ проверил заместитель губернатора Владимир Базаров.

“Параллельно ведется несколько видов работ. 
На текущий момент выполнен демонтаж барьерных за-
граждений, производятся бурение скважин под армо-
каркасы, установка и бетонирование буронабивных 
свай, с тем чтобы возвести подпорную стену, которая бу-
дет “поддерживать” дорогу. Отставания по срокам нет, 
подрядчик укладывается в график. Процесс ежедневно 
контролируют сотрудники профильных ведомств”, – от-
метил Владимир Базаров.

После выполнения бетонных и монолитных работ, 
которые завершатся до 5 июля, подрядчик приступит к 
основному этапу – восстановлению земляного полотна 
под основание дороги и укладке асфальта.

Открыть движение транспорта на этом участке пла-
нируется 25 июля. На восстановление объекта прави-
тельство Севастополя выделило из резервного фонда 
100 млн рублей.

На аварийном участке трассы
Севастополь - Симферополь 
возводят подпорную стену

С 1 июля в Севастополе вырастут тарифы 
на коммунальные услуги для населения

«прямая линия» с путиным

Повышение коснется та-
рифов на холодную воду, 
тепловую энергию и 
электроэнергию. Тарифы 
вырастут на 6-20%.

10 сентября состоятся 
выборы Губернатора 
города Севастополя

Депутаты Законодательного Собрания 
города Севастополя приняли постанов-
ление «О назначении выборов Губер-
натора города Севастополя». Выборы 
Губернатора города Севастополя на-
значены на 10 сентября 2017 года.

По состоянию на 20.06.2017г. Севастополь-
скую городскую избирательную комиссию кан-
дидатом на должность Губернатора города 
Севастополя представили необходимые доку-
менты о выдвижении пять человек, в том числе:

1. Ермаков Иван Федосович, родился 
01.01.1947 г, выдвинут Севастопольским ре-
гиональным отделением политической партии 
«ПАТРИОТЫ РОССИИ».

2. Кияшко Роман Владимирович, родил-
ся 28.01.1969 г, выдвинут Севастопольским 
городским отделением политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙ-
СКОЙ ФЕДЕРАЦИИ».

3. Овсянников Дмитрий Владимирович, ро-
дился 21.02.1977г., выдвинут Севастопольским 
региональным отделением Всероссийской по-
литической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ».

4. Резанов Виктор Леонидович, родился 
03.03.1957 г., выдвинут избирательным объе-
динением Общероссийской политической пар-
тией «НАРОД ПРОТИВ КОРРУПЦИИ».

5. Журавлев Илья Григорьевич, родился 
03.06.57г., выдвинут Севастопольским реги-
ональным отделением Политической партии 
ЛДПР.
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– С какими вопросами к вам 
чаще всего обращаются избирате-
ли?

– Наверное, как и к другим депу-
татам. Больше всего вопросов связа-
но со сферой жилищно-коммунально-
го хозяйства. Средний возраст жилья 
на территории моего избирательного 
округа приближается к полувеку.  По-
этому основные проблемы – капиталь-
ный и текущий ремонт домов и внутри-
домовых коммуникаций. Также остро 
стоит проблема с ремонтом внутри-
дворовых дорог, многие из которых в 
очень плохом состоянии. Решение этих 
вопросов – один из главных приорите-
тов в моей работе как депутата Нахи-
мовского муниципального совета. 

– Какие трудности вы встречае-
те при осуществлении своих депу-
татских полномочий? 

– К сожалению, некоторые город-
ские чиновники не выполняют своих 
обязанностей, предпочитают не заме-
чать депутатов муниципалитетов, не 
отвечают на наши обращения. 

– Разумеется,  десять месяцев 
с момента избрания – небольшой 
срок. Но, возможно, за это время 
вам уже удалось что-то сделать 
для избирателей? 

– Действительно результаты есть. 
Например, во входящем в состав моего 
избирательного округа в микрорайоне 
Дергачи по моему депутатскому обра-

щению произведён ремонт внутридво-
ровых дорог, установлены новые до-
рожные знаки, а также за счёт моих 
собственных средств отремонтированы 
почтовые ящики во всех жилых домах 
данного микрорайона. На проспек-
те Победы дома № 39 и 57 приняли 
участие в конкурсе «Самый дружный 
двор». По результатам  конкурса дом 
№ 57 занял 2-е место в номинации «Са-
мый чистый двор» и получил грант на 
ремонт и благоустройство придомовой 
территории  в сумме 2 миллиона ру-
блей, дом № 39 занял четвёртое место 
в номинации «Самый дружный двор», 
и на его благоустройство был выделен 
1 миллион рублей.

– Что у вас в дальнейших пла-
нах? Какой вы видите свою буду-
щую работу в Совете и в округе?

– В ближайших планах – добиться 
выделения средств для продолжения 
ремонта домов, подъездов козырьков, 
внутридворовых дорог, озеленения 
придомовых территорий.  Также хо-
тел обратить внимание на такую про-
блему округа. В последнее время у нас 
очень оживленное движение, а пеше-
ходных переходов не хватает, что мо-
жет повлечь несчастные случаи и даже 
гибель людей. Будем пытаться добить-
ся от города выделения средств на ре-
шение этого вопроса.  

Еще одна важная проблема связана 
с энергетикой. В микрорайоне Дергачи 

из-за постоянных перепадов напряже-
ния происходят частые отключения по-
дачи электроэнергии. Но решать этот 
вопрос опять же необходимо на уров-
не города. я лично буду делать все воз-
можное, чтобы привлечь к нему внима-
ние городского руководства.  

– Как вы думаете, какие ещё 
полномочия необходимо передать 
с уровня правительства города на 
уровень муниципальных советов, 
чтобы работа органов местного са-
моуправления была более эффек-
тивной?

– У муниципалитетов должен быть 
свой бюджет, а у каждого из депута-
тов – свой депутатский фонд, с помо-
щью которого они могли бы решать 
оперативные вопросы и проблемы сво-
их избирателей. Также считаю необхо-
димым подчинить муниципалитетам 
находящиеся на их территории управ-
ляющие компании.

– Как у вас складываются от-
ношения с главой администра-
ции Нахимовского округа Михаио-

лом Брицыным и партией «Единая 
Россия», представителем которой 
в муниципальном совете вы явля-
етесь? 

– Мы с Михаилом Михайловичем – 
соратники, движемся с ним одним кур-
сом. Он хороший организатор. Бла-
годаря его опыту и организаторским 
способностям удалось сплотить депу-
татский корпус для плодотворной ра-
боты на благо жителей Нахимовского 
района. 

С партийной районной организаци-
ей «Единой России» налажено посто-
янное конструктивное сотрудничество. 
Проводим совместные акции и меро-
приятия. В частности, 7 апреля в дет-
ском саду №69 был организован «День 
здоровья». Пропаганда детского спор-
та очень важна для наших детей. Мы 
и в дальнейшем собираемся проводить 
подобные мероприятия, ведь они дарят 
радость не только детям, но и нам.

– Спасибо вам за беседу! 

Кирилл КОНСТАНТИНОВ 

Один из народных избранников, 
кто выдержал проверку временем, – 
депутат Нахимовского муниципаль-
ного совета Михаил Вячеславович 
Лазарев.  За ним закреплена часть 
избирательного округа №2 с улицами 
Героев Севастополя, Адмирала Мака-
рова, Генерала Хрулева.  Жилой фонд 
здесь очень старый. Большинство до-
мов построено после Великой Отече-
ственной войны пленными немцами 
и румынами, т.е. находится в почтен-
ном возрасте, выстояв больше шести 
десятилетий.  Поэтому депутату при-
ходится не покладая рук работать с об-
ращениями граждан, которые просят 
оказать помощь в вопросе ремонта жи-
лья и благоустройства придомовой тер-
ритории.  И многие из этих вопросов 
решаются положительно! 

Помогает ему в этом большой жиз-
ненный опыт. Михаил лазарев родил-
ся в 1970 году в городе Грозный. В 
1989 призван армию. Срочную служ-
бу проходил в роте охраны на одном 
из военных аэродромов на Западной 
Украине, где в то время была очень 
сложная политическая обстановка. В 
1991 году вернулся в родной город. Но 
начать здесь гражданскую жизнь ему 
так и не пришлось. В Чечне начался 
антироссийский сепаратистский пере-
ворот. Автономная республика оказа-
лась охвачена убийствами, насилием 
и вскоре запылала в огне войны.  Бу-

дущему народному избраннику вме-
сте с семьей пришлось стать бежен-
цами. Благодаря товарищу по службе 
Михаил лазарев переехал в Севасто-
поль и здесь начал новую жизнь. За-
нимался бизнесом, добился успеха, а 
в 2016 году принял предложение вы-
двинуть  кандидатуру в Совет Нахи-
мовского муниципального округа от 
партии «Единая Россия». 

Одержав победу на выборах, он со-
гласился на общественных началах 
взвалить себе на плечи такую тяже-
лую ношу, как руководство депутат-
ской комиссией по вопросам жилищ-
но-коммунального хозяйства.  Работа 

в комиссии по ЖКХ требует от ее ру-
ководителя терпения, настойчиво-
сти, умения общаться с людьми. Не-
обходимо постоянно по просьбам 
избирателей «выбивать» средства у 
правительства города на нужды му-
ниципального округа, а затем наблю-
дать за их расходованием.  Это не-
просто, так как правительственные 
службы напрямую неподотчетны де-
путатам муниципальных советов. В 
связи с этим, как полагает Михаил 
лазарев, нужно поставить вопрос ре-
бром: расходование средств на ЖКХ 
должно находиться в ведении муни-
ципалитета. Также, по его мнению,  
депутатам должны быть подконтроль-
ны те структуры, которые эти сред-
ства осваивают, например, окружное 
управление благоустройства.  Такие 
шаги по наделению органов  самоу-
правления необходимыми полномо-
чиями позволят более эффективно ре-
шать проблемы избирателей.  

Один из приоритетов для Михаила 
лазарева – это помощь пожилым лю-
дям. В этом вопросе он координирует 
свои усилия с руководством организа-
ции ветеранов войны, труда и Воору-
женных Сил, которую на территории 
его округа возглавляет  Елена Иоси-
фовна Давыдова.  Благодаря ее до-
брым советам удается вовремя узнать 
о многих социальных проблемах, по-
стоянно возникающих в условиях ны-
нешней непростой жизни в городе, и 
принять меры к их своевременному 
решению.

Кроме материальной помощи пен-
сионеры и ветераны зачастую нуж-
даются в человеческом общении. По-
этому Михаил лазарев помогает 
организовывать  для них празднич-
ные мероприятия. Недавно при его 
активном участии для ветеранской 

общественности района был органи-
зован торжественный обед в ресто-
ране «лесной» на Сапун-горе в честь 
Дня Победы. 

Особое место в депутатской дея-
тельности Михаила Вячеславовича 
занимает находящийся на террито-
рии его избирательного округа при-
родно-парковый комплекс «Ушакова 
балка». В этой балке растет целый 
ряд растений, занесённых в Крас-
ную книгу, в том числе реликтовая 
фисташка, в связи с чем ещё во вре-
мена СССР  Ушакова балка объяв-
лена государственным памятником 
природы.  По словам народного из-
бранника, уже в июне этого года 
депутаты муниципального совета 
начнут процесс согласования схе-
мы дальнейшего развития и благоу-
стройства данного природного парка 
с выделенными для этого бюджетны-
ми средствами.

Конструктивные рабочие отноше-
ния сложились у депутата с председа-
телем муниципального совета Михаи-
лом Брицыным. 

 «Мы знакомы уже пять лет. И на 
выборы в состав совета муниципаль-
ного округа мы шли в одной коман-
де. Постоянно ощущаю помощь и под-
держку этого высококомпетентного 
руководителя», – говорит Михаил ла-
зарев. 

Еще одним важным фактором 
успешной депутатской деятельности 
он считает помощь партии «Единая 
Россия».   

Можно сказать, что Михаил ла-
зарев с честью выдержал проверку 
временем. Для жителей Корабельной 
стороны он является добрым другом и 
защитником их интересов. 

Кирилл КОНСТАНТИНОВ

Новое время – новые люди
Три года назад Севастополь вернулся в Россию.  За это время в городе 
прошла реформа системы управления, созданы ячейки российских поли-
тических партий, а в городской политике появились новые лица. Новые 
люди, желающие изменить жизнь избирателей в лучшую сторону, пришли 
и в муниципальные советы. Один из таких людей Вячеслав КАМЗОЛОВ – 
депутат Совета Нахимовского муниципального округа №2. 
Вячеслав Юрьевич пообщался с нашим корреспондентом и ответил на во-
просы о своей депутатской деятельности. 

СПРАВКА:
: 

Камзолов  Вячеслав Юрьевич – родился 
в 1971 году в Севастополе. Детство про-
вел в Нахимовском районе. Впоследствии 
вместе с родителями переехал в Северод-
винск, где проходил службу его отец. Там 
окончил один из городских техникумов, по 
специальности «Строительный дизайн». 
Начал трудовую деятельность, женился.  
После распада СССР вернулся в Севасто-
поль, где занялся предпринимательской 
деятельностью. В настоящее время яв-
ляется директором одного из автосерви-
сов. В сентябре 2016 года избран депута-
том Совета Нахимовского муниципального 
округа от партии «Единая Россия».

михаил лазарев. проверка временем
Состоявшиеся 18 сентября 2016 года в Севастополе выборы в муници-
пальные советы стали важным испытанием для региональных органи-
заций политических партий, общественников и всех неравнодушных 
граждан. Но еще более серьезный экзамен приходится держать новоиз-
бранным депутатам сейчас, спустя почти год после выборов, когда на-
стала пора подвести первые итоги их работы в органах местного само-
управления. 
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Лицом к лицу

C M Y K

О проблемах Корабельной сто-
роны, о том, что делать с ава-
рийным жильем и о проекте 
Генерального плана Севасто-
поля наш корреспондент по-
общался с депутатом Нахимов-
ского муниципального совета 
Денисом ЕРЁМИНЫМ. 

– Денис Вячеславович, что боль-
ше всего беспокоит жителей вашего 
избирательного округа? С какими 
вопросами, касающимися вашей де-
путатской деятельности, они к вам 
обращаются. 

– Вопросы разные. Как правило, они 
связаны с уборкой мусора, аварийным 
жильем, парковками, детскими площад-
ками, капитальным ремонтом домов, 
подъездов, кровель, козырьков. К сожа-
лению, пока не все из них удается ре-
шить. Полномочия депутатов муници-
пальных советов очень ограничены.  Нам 
из бюджета города выделено 22 миллио-
на рублей на такие целевые расходы как 
обрезка деревьев, вывоз мусора, покос 
травы, ремонт придомовых территорий.  
Чтобы понять, размер этой суммы, доста-
точно сказать, что в стандартной пятиэ-
тажке на моем округе на ремонт одной 
крови требуется 2,5 миллиона. 

– Часть жилого фонда на вашем 
округе очень ветхая. Какая работа 
ведется в направлении улучшения 
жилищных условий граждан? 

– Не просто ветхое, а признанное ава-
рийным – то есть, жить в котором людям 
небезопасно. Речь идет о домах на улице 
Оборонной, Паршина. Там деревянные 
дома, в которых при проезде машин тря-

сутся стены.  Депутаты привлекли вни-
мание Правительства города к этой про-
блеме. В конце прошлого года эти дома 
признаны аварийными и подлежащими 
сносу. Их жители получат более комфор-
табельное, новое жилье. 

– Каких полномочий не хватает 
депутатам для более эффективной 
работы и реализации своих предвы-
борных обещаний? 

– В первую очередь не хватает коор-
динации действий муниципальных де-
путатов и властей города. Для этого, 
по-моему мнению, должны создавать-
ся мобильные совместные комиссии, ко-
торые будут выезжать на место и опе-

ративно решать вопросы. Остро также 
стоит вопрос финансирования муници-
палитетов, который необходимо решать 
на уровне Правительства. 

– Как складываются отношения с 
администрацией Нахимовского му-
ниципального округа? 

– У нас прекрасные отношения. Соз-
дан очень дружный коллектив, хоро-
шая команда депутатов и служащих му-
ниципалитета.  Большинство в нашем 
Совете составляют депутаты от партии 
«Единая Россия», поэтому у нас полное 
взаимопонимание, нет никаких поли-
тических интриг, никто не ставит друг 
другу палки в колеса. Мы работаем как 
одна команда.  С представителями дру-

гих партий у нас также конструктивное 
сотрудничество. 

– Как вы оцениваете проект Ге-
нерального плана Севастополя? 

– Считаю, что городу необходимо 
развиваться, и что ему нужна страте-
гия развития. Однако разделяю беспо-
койство жителей нашего округа относи-
тельно будущего. Многие люди жили в 
своих домах на протяжении поколений, 
и далеко не все они будут согласны пе-
реезжать в другое место. Или менять 
частный дом в этом же районе на квар-
тиру в много этажке. Мы должны учиты-
вать в первую очередь интересы и мне-
ние людей.  

Мне кажется, что людей плохо ин-
формировали на городском уровне, что 
такое Генеральный план, зачем он ну-
жен и как будет реализовываться. Поэ-
тому многие думают, что у них попросту 
будут отбирать землю. 

– Некоторые блогеры и журна-
листы утверждают, что именно де-
путаты муниципальных советов 
должны были вести эту разъясни-
тельную работу. Когда вы получили 
возможность ознакомиться с Ген-
планом? 

– Депутаты, как и все остальные се-
вастопольцы, увидели проект Генераль-
ного плана, когда начался процесс под-
готовки публичных слушаний.  Мое 
личное мнение, что в том виде, в каком 
сейчас он предлагается городу, его ин-
фраструктура, жители к этому не гото-
вы. Генплан необходимо дорабатывать и 
в первую очередь с учетом предложений 
граждан. 

Беседовал Владимир СЕргЕЕВ

Нахимовский муниципальный округ 
состоит из двух частей: Корабельной и 
Северной стороны. Северная – по сути, 
маленький город, отделенный от основ-
ного городского массива  Севастополь-
ской бухтой. Далеко не каждый севасто-
полец был здесь хотя бы раз в жизни, 
зато гости города уже давно оценили 
преимущества Северной стороны в пла-
не пляжного отдыха, и для многих из 
них именно она является «визитной кар-
точкой» Севастополя. 

Весной этого года Северная стала по-
лем своеобразного эксперимента. Имен-
но в этой части округа Нахимовскому 
муниципалитету передан основной объ-
ем полномочий по благоустройству и са-
нитарной очистке. Однако на практике 
их реализация столкнулась с целым ря-
дом трудностей. 

«Мозаичные» полномочия   
Дело в том, что городские власти ре-

шили подстраховаться и временно не пе-
редавать все улицы и общественные про-
странства в ведение муниципалитета. 

«Полномочия переданы нам  не в пол-
ном объеме. На Северной стороне мы за-
нимаемся благоустройством только ча-
сти улиц, скверов и парков», – говорит 
главный специалист отдела жилищного 
контроля и благоустройства внутриго-
родского муниципального образования 
Нахимовского муниципального округа 
Алексей СлАПОВСКИЙ. 

Например, улица Богданова на сегод-
няшний момент в сфере полномочий му-
ниципалитета, а на соседних улицах Се-
рафимовича, Надежды Краевой, Аллы 
Оношко орган местного самоуправления 
может осуществлять только контроли-
рующую функцию. Или другой пример: 
остановки общественного транспор-
та.  Для большей части из них конкур-
сы на благоустройство организует муни-
ципальное образование.  Но, например, 
остановка «Ул. Софьи Перовской» оста-
лась в ведении города.  

Всё это порождает массу проблем, 
связанных с размещением тендеров и 
контролем за исполнением заключенных 
контрактов.  Ведь границы зон ответ-
ственности не всегда четко разделены.  
«Мозаичное» распределение полномочий 
коснулось даже «лица»  Северной сторо-
ны – площади Захарова.  Территорию 
сквера и тротуары убирает одно пред-
приятие. А саму автостанцию – другое.  

«За нами не закреплена территория, 
где стоят автобусы. В связи с этим у меня 
каждое утро начинается с площади За-
харова. Приезжаю туда и проверяю: был 
ли убран мусор. Приходится вручную со-
гласовывать работу дворников из раз-
ных компаний, чтобы все выполняли 
свои обязанности ответственно», – гово-
рит Алексей СлАПОВСКИЙ. 

вопросы к ГУП «Север» 
По словам депутата Нахимовского 

муниципального совета Алексея ТУМА-
РА, практически ни одна встреча с из-
бирателями не обходится без претензий 
жителей к ГУП «Север». 

Еще при Сергее Меняйло поста-
новлением правительства дома на Се-
верной стороне были переданы этой 
компании в управление. Однако комму-
нальщики до сих пор не научились ра-
ботать в российском правовом поле, и 
принуждать их к качественному оказа-
нию услуг приходится, в том числе, в су-
дебном порядке.  

«Недавно мне попал в руки финансо-
вый отчет за первое полугодие 2016 года 
по одному из пятиэтажных домов, – гово-
рит Алексей ТУМАР. – Из собранной сум-
мы в 210 000  рублей около 150 00 тысяч 
рублей ушло на зарплату персонала и на 
администрирование. Еще около 40 000 ру-
блей – на вывоз мусора и только 5% соб-
ственно на дом». 

Однако ГУП по своему статусу непо-
дотчетен муниципалитету. Орган мест-
ного самоуправления может выполнять 
только контролирующие функции.  

«Приведу в качестве примера та-
кой случай, – рассказывает Алексей 
СлАПОВСКИЙ. – Проводится ремонт 
кровли. Жильцы, обрадовавшись, что 
хоть что-то сделано, впервые за мно-
го лет, подписывают акт выполненных 
работ, хотя не являются специалиста-
ми в этом вопросе. Мы приезжаем и 
находим целый ряд недостатков. Ра-
бота выполнена некачественно, так, 
что уже через месяц может произой-
ти вздутие крыши. Настаиваем на ис-
правлении недостатков,  а представи-
тели ГУП «Север» отказываются это 
делать, ссылаясь на подписи жильцов».  

Но все-таки муниципалитету недав-
но удалось добиться расторжения кон-
тракта с одним из подрядчиков, некаче-
ственно выполнившим свою работу. 

Для более эффективного контроля 
в муниципальном совете создана  про-
фильная депутатская комиссия. Но по 
законодательству депутаты могут вы-
полнять функцию контроля только по за-
явлениям граждан. 

Работа над Генпланом 
Значительную часть Северной сто-

роны занимают одноэтажные дома. По 

проекту Генплана целый ряд улиц част-
ного сектора предложено перевести в 
зону Ж3 (малоэтажная многоквартир-
ная застройка). Жители обеспокоены 
и боятся, что их будут выселять из соб-
ственных домов. 

Однако Алексей ТУМАР советует им 
не поддаваться панике: «Перевод той 
или иной территории в зону Ж3  не озна-
чает, что завтра будут сносить дома. Это 
предполагает только возможность строи-
тельства домов на этой территории. Це-
левое назначение участка может поме-
нять только собственник. Если жители 
этого дома не захотят застройки, то ее не 
будет». 

Депутаты от Северной стороны ак-
тивно защищают интересы своих изби-
рателей, принимая участие в работе ко-
миссии по поправкам к Генплану. По 
целому ряду улиц удалось добиться того, 
что  функциональное назначение зон, где 
они  расположены, не будет меняться. 

– Кроме того, нам удалось «отво-
евать» место для небольшого сквера в 
районе улицы Симонок.  На Северной, к 
сожалению, очень мало зон отдыха, поэ-
тому считаю, что это пусть небольшой, но 
успех, – говорит Алексей ТУМАР. 

Андрей ВИКТОрОВ

руководствоваться интересами граждан
СПРАВКА: 

ЕРЁМИН Денис Вячеславович – 
родился в 1977 году в поселке 
Гвардейское (Республика Крым). 
Высшее экономическое образо-
вание получил в Крымском госу-
дарственном аграрном универси-
тете.  В Севастополе с 2000 года. 
Работает в сфере производства 
стройматериалов и строитель-
ного бизнеса. В 2014 году избран 
депутатом Совета Нахимовского 
муниципального округа. Входит 
во фракцию «Единая Россия». За 
ним закреплены нижняя часть 
улицы Горпищенко, улицы Исто-
мина, Оборонная, Паршина, Си-
нопская и находящиеся по сосед-
ству с ними.

В фокусе Северная сторона
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– Какие полномочия осуществля-
ют в настоящий момент муниципа-
литеты и как реализуются эти пол-
номочия? 

– До начала этого года местное само-
управление в Севастополе фактически 
отсутствовало. У нас действовали муни-
ципальные советы и администрации, 
но в реальности у них не было никаких 
прав и возможности влиять на ситуацию. 
Только в конце прошлого года по иници-
ативе исполняющего обязанности губер-
натора Дмитрия Овсянникова депутаты 
Законодательного собрания приняли-та-
ки  закон о наделении органов местно-
го самоуправления отдельными государ-
ственными полномочиями. 

В их число, в частности, входят сани-
тарная очистка и благоустройство тер-
ритории, озеленение, уборка несанкци-
онированных свалок, ремонт тротуаров, 
демонтаж незаконных объектов, обу-
стройство и содержание детских и спор-
тивных площадок.

Однако в реальности в настоящий мо-
мент мы реализуем только полномочия 
по санитарной очистке мест обществен-
ного пользования, содержанию зеленых 
насаждений и удалению несанкциониро-
ванных свалок, да и то по первым двум 
пунктам не на всей территории района, а 
лишь на Северной стороне. 

– Почему так произошло? 
– По моему мнению, процесс передачи 

полномочий муниципалитетам пока недо-
работан.  Реализация целого ряда из них 
(ремонт тротуаров, установка и обустрой-
ство детских и спортивных площадок и 
др.) требует проведения проектных работ. 
Но денег на эту цель нам не выделено. Та-
ким образом, хотя формально полномочия 
нам переданы, мы не можем заказать про-
ектные работы и оплатить их из бюджета 
в соответствии с нормами закона.  Таким 
образом, возникла парадоксальная ситу-
ация: полномочия вроде бы, как и есть, а 
возможности их реализовать нет. 

– Давайте все-таки вернемся к тем 
полномочиям, передача которых под-
креплена финансово. Какие трудно-
сти возникают в их реализации? 

– Проблема заключается в их выбо-
рочной передаче.  Так, допустим, сани-
тарную очистку мы можем осуществлять 
сегодня только на территории Север-
ной стороны, а не всего муниципального 
округа. То же самое касается и озелене-
ния. Это порождает целый ряд проблем и 
вопросов, так как, в соответствии с феде-
ральным законодательством, полномочия 
муниципалитетам обычно передаются в 
полном объеме, в нашем же случае округ 
оказался раздроблен на две части, в од-
ной из которых мы имеем право заказы-
вать работы, а в другой – нет. 

– Считаете ли вы, что муниципа-
литетам должны быть предостав-
лены более расширенные полномо-
чия? Если да, то какие? 

– Как показывает практика, основ-
ная часть жалоб от жителей приходит-
ся на сферу жилищно-коммунального 
хозяйства. Нам тяжело влиять на  управ-
ляющие компании, так как они подкон-
трольны и подотчетны не органам местно-
го самоуправления, а правительству.  По 
моему мнению, повысить качество предо-
ставления жилищно-коммунальных услуг 
поможет реорганизация управляющих 
компаний из государственных в муници-
пальные предприятия. Депутаты муни-

ципалитетов ближе к людям, чем прави-
тельственные чиновники, и у них должна 
быть возможность контроля за работой 
управляющих компаний, это позволит бо-
лее быстро и оперативно решать пробле-
мы в сфере ЖКХ.  На эти муниципаль-
ные предприятия можно также возложить 
ответственность за ремонт и содержание 
спортивных и детских площадок. Ведь 
все мы прекрасно понимаем, что, сколь-
ко бы город ни установил площадок, если 
не будет ответственного лица за состояние 
данных сооружений, без надлежащего со-
держания и ремонта их состояние очень 
быстро придет в негодность.

Второе предложение связано со 
специ фикой рельефа нашего города. Счи-
таю необходимым создать подотчетное 
муниципалитету специализированное 
предприятие по устройству, реконструк-
ции, ремонту и содержанию ливневой во-
досточной канализации.  Сегодня этим 
практически никто не занимается, в ре-
зультате по многим улицам люди не мо-
гут ходить даже после небольшого дождя, 
так как по ним текут полноводные реки. 

Третье. В связи с большим объемом 
обращений жителей района по вопросам 
уборки мусора и благоустройства в пар-
ках и скверах считаю целесообразным 
передать полномочия муниципалитету 
по контролю за выполнением данных ви-
дов работ на территории округа.

Еще один важный момент. Одним из 
переданных нам полномочий являют-
ся демонтаж и утилизация самовольно 
размещенных некапитальных объектов, 
в том числе НТО. Но сегодня муниципа-
литет может являться лишь исполните-
лем сноса и убирать те из них, которые 
определят городские чиновники. Впол-
не логичным было бы передать муни-
ципалитету полномочия по выявлению 
таких объектов, так как мы видим, что 
процесс выявления и сноса незаконных 
НТО сегодня буксует из-за несогласован-
ности действий ответственных ведомств и 
служб.  

Далеко не на последнем месте в на-
шем городе стоит проблема регулирова-
ния численности бездомных животных. 
Одному ответственному лицу очень слож-
но охватить весь город, а если каждый 
из десяти муниципалитетов наделить 
полномочиями в сфере уменьшения их 
численности на подведомственной тер-
ритории, то это позволит более эффек-
тивно решить этот вопрос, тем более что 
это предусмотрено профильным законом 
субъекта Российской Федерации.  

– Северная сторона  – проблем-
ный район, где скопилось множе-
ство нерешенных вопросов. Что де-
лается для их решения? 

– Во-первых, считаю, что для более эф-
фективной работы на Северной должно 
быть представительство администрации, 
а также всех социальных служб. Речь идет 
о десятках тысяч людей, которые вынуж-
дены для любого контакта с органами вла-
сти и местного самоуправления ездить на 
другой конец города.  Мы неоднократно 
поднимали этот вопрос, как в письменном 
виде, так и в ходе личных встреч с руко-
водством города.  Надеюсь, что в ближай-
шем будущем он будет решен. 

Во-вторых, на Северной действитель-
но скопилась масса проблем, на которые 
никто в городе много лет не обращал вни-
мания. Это и вопросы, связанные с транс-
портной доступностью, это незаконная 

торговля на пл. Захарова, это неудов-
летворительная работа ГУП «Север». По 
каждой из этих проблем к нам поступают 
десятки и сотни жалоб.  Для их решения 
необходима скоординированная работа 
правительства, органов местного само-
управления, депутатов Законодательного 
собрания, общественности района.  

– Почему вы выступили с инициа-
тивой убрать НТО с площади Захаро-
ва? Как должна выглядеть централь-
ная площадь Северной стороны? 

– Площадь Захарова сегодня напоми-
нает даже не Шанхай, а какой-то блоши-
ный рынок в Бангладеш. Автовокзал, по-
садка на катера и паромы,  таксопарк,  
тут же несанкционированная торговля 
продуктами  с земли, вокруг бегают без-
домные собаки, множество ларьков  впри-
тык друг к другу без пожарных прохо-
дов,  ни одной свободной скамейки для 
пенсионеров и родителей с детьми – все 
они заняты стихийными торговцами оч-
ками, сувенирами, цветами, экскурсион-
ными билетами... С первых же дней, как 
меня избрали председателем Совета му-
ниципального округа, ко мне обращались 
люди с просьбой убрать это безобразие. 

У нас было оживленное обсуждение 
этой проблемы на слушаниях в кинотеа-
тре «Моряк». Мы попытались услышать 
все стороны и учесть их интересы.  Мне 
некоторые говорят: «Мы со времен По-
данева здесь торгуем…».  Времена По-
данева закончились. Могу ответственно 
заявить, хотя кому-то, кто хочет дальше 
жить в обстановке беспредела 90-х,  это, 
может быть, и не понравится:  стихий-
ного рынка на площади Захарова не бу-
дет!  Тем предпринимателям, кто  рабо-
тает официально, будут предоставлены 
компенсационные торговые места на 
одном из двух легальных рынков по со-
седству либо в других районах Северной 
стороны по их выбору. 

Площадь Захарова должна быть 
историческим и культурным центром, 
а не рассадником незаконной торговли, 
антисанитарии и криминала.  Как вы-
глядеть этому месту отдыха, будут ре-
шать сами жители Северной стороны на 
публичных слушаниях, а мы сделаем все 
возможное, чтобы воплотить их пожела-
ния в жизнь. 

– О самой обсуждаемой теме в го-
роде. Какова ваша оценка проекта 
Генерального плана Севастополя? 

– Хочу сразу обратить внимание, что 
муниципалитеты никак не связаны с про-
цессом разработки и утверждения Ге-
нерального плана.  Это компетенция 
органов власти более высокого уровня – 

правительства и депутатов Законодатель-
ного собрания, которые и будут принимать 
документ в окончательной редакции.

Но поскольку граждане часто не иску-
шены в хитросплетениях законодатель-
ства, многие из них обращаются к депу-
татам муниципального совета и лично 
ко мне как к его председателю с вопро-
сами и предложениями к Генплану.  Со 
своей стороны мы стараемся оказать лю-
дям консультационную помощь и сделать 
так, чтобы их голос был услышан руковод-
ством города и депутатами ЗакСобрания. 
Будем стараться обобщить обращения 
граждан и донести их до лиц, принима-
ющих решения.  

Могу высказать свою личную пози-
цию как гражданин, как коренной сева-
стополец. Генплан не учитывает инте-
ресы жителей города, которым один из 
депутатов Заксобрания предлагает «при-
щемить» их  ради общественного блага. 
Мне такая позиция непонятна.  Обще-
ственный интерес – это совокупность ин-
тересов отдельных граждан! Как можно 
говорить об общественном благе, если ин-
тересы граждан не берутся в расчет?  

В некоторых случаях вообще непонят-
но, чем руководствовались разработчи-
ки, меняя функциональное назначение 
земельных участков. Такое впечатление, 
что иногда они попросту халтурили и де-
лали это так сказать «от балды». 

Хочу вас заверить, что руководство На-
химовского муниципалитета и депутаты 
будут на стороне севастопольцев. Мы сде-
лаем все возможное, чтобы защитить инте-
ресы горожан и чтобы ни один из них не 
пострадал из-за нерадивых разработчиков. 

– Многие севастопольцы опаса-
ются, что под предлогом корректи-
ровки Генплана будет проведена 
легализация так называемых «куни-
цынских землеотводов». За это аги-
тируют фонд Ходорковского и «Но-
вая газета». В результате жители 
района могут потерять парки на Уч-
куевке и Радиогорке. Как вы относи-
тесь к таким инициативам? 

– Да, действительно граждане обра-
щаются к нам и с этими вопросами в том 
числе. По моему мнению,  некоторые не-
чистоплотные политики умышленно 
раскручивают эту тему, чтобы дестаби-
лизировать ситуацию в городе и спрово-
цировать гражданское противостояние. 
Вспомните, что происходило в 2011 году, 
когда люди явочным порядком собира-
лись на массовые митинги, закапывали 
котлованы на месте незаконных строек. 
Город стоял на пороге социального взры-
ва, и сегодня некоторые силы хотят по-
вторения этого. 

Как и большинство севастопольцев, 
считаю, что все незаконные распоряже-
ния администрации Куницына о выде-
лении земли под застройку парков, при-
брежных зон, мест отдыха должны быть 
отменены.   Организаторы и вдохнови-
тели этих афер должны понести заслу-
женное наказание, в том числе в обя-
зательном порядке вернуть деньги тем 
доверчивым гражданам, которым они 
продали не имеющие юридической силы 
документы на землю. 

Могу вас заверить: мы не допустим 
застройки парков «Учкуевка», «35-летия 
Победы» и других зеленых зон Нахимов-
ского района, которые незаконно были 
переведены в частные руки. В случае не-
обходимости буду лично выходить на ак-
ции протеста  с депутатами, с горожана-
ми и ложиться под экскаватор. 

– Спасибо за беседу. Хочу поже-
лать вам и вашим коллегам сил и 
веры в свою правоту в защите инте-
ресов горожан! 

Наш корр.

председатель совета Нахимовского округа михаил Брицын: 
Чтобы не допустить незаконной 
застройки парков в Нахимовском районе,
буду лично ложиться под экскаватор
1 апреля 2017 года случилось событие, которого горожане долго ждали. Наконец-то в городе заработало 

местное самоуправление.  Правительство  делегировало муниципальным образованиям пакет полно-
мочий, ответственность за исполнение которых взяли на себя органы местного самоуправления, сфор-
мированные по итогам состоявшихся прошлой осенью выборов муниципальных депутатов. О том, с 
какими проблемами сталкиваются муниципалитеты, о настоящем и будущем Нахимовского района мы 

пообщались с председателем Совета муниципального округа Михаилом Брицыным. 
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Публичные слушания вызвали столь 
большой интерес жителей Корабельной 
и Северной стороны, что предназначен-
ный для них актовый зал культурного 
комплекса «Корабел», рассчитанный на  
300 человек,  не смог вместить всех же-
лающих.  Поэтому было принято реше-
ние перенести мероприятие на свежий 
воздух, чему способствовала хорошая по-
года.  Только заполнивших опросные ли-
сты с предложениями по проекту оказа-
лось 716 человек. При том, что некоторые 
севастопольцы вносили свои предложе-
ния до начала публичных слушаний, а 
многие, не успевшие это сделать, продол-
жали вносить их и после. В настоящий 
момент только по Нахимовскому райо-
ну количество поправок к Генеральному 
плану давно превысило тысячу. 

Не приходится удивляться, что об-
щий настрой участников был весьма 
критическим.  Неоднократно слыша-
лись предложения проголосовать про-
тив Генплана и внести это голосование 
в резолюцию. Однако севастопольцы с 
удивлением узнали, что процедура го-
лосования на слушаниях не предусмо-
трена. Это произошло благодаря тому, 
что депутаты Законодательного собра-
ния (от которых, кстати, и будет в пер-
вую очередь зависеть вопрос принятия 
или непринятия Генерального плана) 
лишили жителей города права голоса 
соответствующим законодательным ак-
том. 

О чем говорили люди на слушаниях?  
Приведем некоторые выдержки из офи-
циального протокола, опубликованного 
на сайте «Департамента архитектуры и 
градостроительства Севастополя». 

Новикова Елена Викторовна
Предусмотреть зеленые зоны для 

жителей в районе пр. Победы, прекра-
тить точеную застройку микрорайо-
нов. Провести отдельные слушания по 
микрорайонам с привлечением депута-
тов, старших по микрорайонам, цен-
трализованно принять предложения 
для Генплана.

Полищук Андрей
Против изменения целевого назна-

чения земель, против строительства 

высотных домов на частной собствен-
ности.

Левинская Ирина Юрьевна
Земельные участки по ул. Челю-

скинцев перевели из индивидуальной 
жилой застройки в зону Ж3 (малоэ-
тажная жилая застройка – ред.), что 
нарушает права граждан.

Котова Ольга
Участок на Красной горке (ул. Бо-

риса Шинина) из зоны ИЖС (индиви-
дуальное жилое строительство – ред.)  
попал в зону ПР (зона природоохранно-
го назначения), то есть реализовать 
право на строительство дома будет 
невозможно. 

Коваленко Андрей Витальевич
Земельные участки ТСН «Вымпел» 

попали в зону многоэтажного строи-
тельства Ж4, вместе с тем под этой 
территорией находятся подземные 
воды, карстовые полости, штольни.

Сакаева Елена Андреевна
Незаконный захват земли в микро-

районе ул. Адмирала Макарова – в Ген-
плане как коттеджная застройка. 
Вместе с тем вокруг домов, которые 
являются памятниками архитекту-
ры, формируют морской фасад, форми-
руются карстовые пустоты, дома под 
риском обрушения из-за застройки на 
склоне Ушаковой балки.

Муравина А.В.
Район Радиогорки. Против перево-

да Ж2 (индивидуальные жилые дома)  в 
Ж4 (многоэтажная застройка). 

Павленко Анатолий Леонидович
Проектирование рокады и всей 

УДС велось без учета существующих 
домовладений (зоны 83, 95), в данной 
развязке находится Воронцова гора. 
Считаю необходимым сделать эконо-
мическое обоснование строительства 
рокады.

Шохин Александр Геннадьевич
В собственности находится земель-

ный участок ЖСТИЗ «Лаборатор-
ный», который попадает в зону ПР.86 
и Ж4.120, просьба перевести в Ж2.

Петрова Екатерина Георгиевна
Район Красной горки весь состоит 

из животных и растений эндемиков, 
если развивать застройку все будет 
уничтожено. Вопрос преемственности 
опыта других стран в застройке одно-
этажными домами.

Всего в ходе публичных слушаний 
выступили 32 человека. Намного боль-
ше предложений и замечаний поступи-
ло в письменном виде. В большинстве 
своем они касаются недопустимости из-

менения целевого назначения зон зе-
мельных участков на территориях, где 
проживают граждане, без учета их мне-
ния. 

Так, несогласие многих горожан вы-
зывает предусмотренный проектом Ге-
нерального плана перевод зон Ж2 (ин-
дивидуальное жилое строительство) в 
зоны Ж3 и Ж4  (мало- и многоэтажное 
жилое строительство), что носит массо-
вый характер.  люди, живущие в част-
ных домах, обеспокоены перспективой 
потери жилья, так как сомневаются в 
том, что получат равноценную замену. 
Да и далеко не все хотят менять част-
ный дом на квартиру в многоэтажном 
доме. Или переселяться в другой район 
города. В частности, против застройки 
частного сектора этажными домами вы-
ступили жители улиц Комсомольской, 
проезда Каспийский, Генерала Родио-
нова, Станюковича, Артиллеристов, Бу-
тырской, Костомаровской, Пластунской, 
Танкистов, Донской, Днепровской, Розы 
люксембург, Карла либкнехта, Загор-
дянского, Громова, Симонок и многих 
других. 

Жители улицы Федоровской в посел-
ке любимовка, где находятся частные 
и малоэтажные дома, обеспокоены тем, 
что земельные участки, на которых они 
стоят, попали в зону «С» – земли военно-
го и другого специального назначения. 
Много жалоб связано с планируемой за-
стройкой Красной и Зеленой горок, мно-
гие жители которых живут в своих до-
мах на протяжении поколений. 

Есть немало граждан, у которых дру-
гая беда: принадлежащие им земель-
ные участки, которые они приобрели в 
надежде построить дом, отнесены к при-
родоохранной зоне, что сделает невоз-
можным строительство или проведение 
коммуникаций к уже построенным объ-
ектам. С такими поправками к Генпла-
ну выступили владельцы участков на 
улице Делегатской, в ТСН «Энергетик», 
ЖСТИЗ «лабораторный», ТСН «Килен-
балка» и других. 

Большое возмущение «корабелов» 
вызвал тот факт, что создатели Генпла-
на безответственно подошли к судьбе 
заказника «Ушакова балка». Жители 
считают, что здесь должна быть пред-
усмотрена охранная зона, запрещено 
строительство, а дома микрорайона ули-
цы Макарова – самого старого района 
города – признаны охраняемыми объек-
тами и защищены от сноса. 

Наш корр. 

Жители Нахимовского района 
обсуждают проект 
генерального плана севастополя

12 мая в Нахимовском районе состоя-
лись публичные слушания по проек-
ту Генерального плана Севастополя. 
Большинство их участников негатив-
но восприняли документ и выступили 

против его принятия в существующем виде. 

Зал комплекса «Корабел» 
не смог вместить всех желающих 

принять участие
 в публичных слуашаниях

Михаил Брицын 
вошел в состав совета 
по патриотическому 
воспитанию

18 мая в Севастополе создан Ко-
ординационный совет по межведом-
ственному взаимодействию в области 
духовно-нравственного, гражданско-па-
триотического и военно-патриотическо-
го воспитания граждан при губернаторе 
Севастополе. В число его членов распо-
ряжением Дмитрия Овсянникова вошел 
глава Нахимовского муниципального 
округа Михаил Брицын. 

Среди задач Координационного со-
вета:  содействие патриотическому вос-
питанию граждан и координация уси-
лий органов государственной власти, 
общественных организаций, религиоз-
ных общин в этом направлении; анализ 
и реализация программ, направленных 
на патриотическое воспитание.  

«Одна из задач представителей ор-
ганов власти, общественных и религиоз-
ных деятелей в том, чтобы дать будуще-
му поколению позитивные жизненные 
ориентиры, научить его гордиться своей 
Родиной и городом», – отметил Михаил 
Брицын. 

Дань уважения ветеранам 
7 мая депутаты Нахимовского муни-

ципального совета поздравили предста-
вителей ветеранских организаций райо-
на с Днем Победы. Более 400 человек, в 
том числе из такого отдаленного микро-
района города, как «любимовка», смогли 
принять участие в торжественном обеде 
и посмотреть праздничный концерт.  На 
мероприятии вспоминали события тяже-
лых военных лет. Также уделили внима-
ние трудовому подвигу людей, которые 
восстанавливали страну после войны.

«День Победы – символ героизма и 
мужества нашего народа, – отметил гла-
ва Нахимовского муниципального окру-
га Михаил Брицын. – Будем делать все 
возможное, чтобы помнить подвиг вете-
ранов и всех, кого опалила своим огнем 
война. Хочу поблагодарить депутатов 
Вячеслава Камзолова, Алексея Тумара, 
Михаила лазарева, Александра Бры-
жана, Дениса Еремина и помощника 
депутата Государственной Думы Вита-
лия лаврентьева за активную граждан-
скую позицию и помощь в организации 
праздника».

Рейд по нестационарным 
торговым объектам

25 мая глава Нахимовского муници-
пального округа Михаил Брицын вместе 
с депутатами Нахимовского муниципа-
литета от Партии «ЕДИНАя РОССИя» 
Алексеем Тумаром и Вячеславом Камзо-
ловым совместно с представителями От-
дела МВД России по Нахимовскому рай-
ону провели рейд по выявлению точек 
незаконной торговли.

Наиболее сложная и критическая 
ситуация сложилась на площади Заха-
рова. С предпринимателями была ор-
ганизована разъяснительная беседа о 
недопущении нарушения законодатель-
ства Российской Федерации в сфере ве-
дения предпринимательской деятельно-
сти.

Депутаты высказали своё намере-
ние о необходимости очищения площа-
ди Захарова от незаконно установлен-
ных НТО и прочих строений.

Новости  Нахимовского района
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Публичные с лушания по проекту Ген-
плана в Нахимовском районе при-
влек ли внимание многих севас тополь-
цев.  Виталий ЛАВРЕНТЬЕВ – человек в 
городе извес тный: помощник депутата 

Государственный Думы Дмитрия Белика, вице-
президент Детско-юношеской школы инвалидов. 
Однако пообщаться с нашим корреспондентом он 
захотел не как официальное лицо, а как житель го-
рода Севастополя, чтобы высказать свою личную 
точку зрения на события, происходящие в городе. 

– Виталий Васильевич, как вы 
оцениваете ситуацию, которая сло-
жилась сегодня вокруг проекта Ге-
нерального плана Севастополя? 

– Очень плохо, и, как мне кажется, к 
этой сложной ситуации нас вели очень 
долго.  Начали они с предпринимателей, 
у которых  забирали МАФы,  без судеб-
ных решений приезжали машины с по-
лицейскими, техникой, подъемными 
кранами,  иногда под покровом ночи де-
монтировали и вывозили киоски вместе 
с товаром, затем пришел черед сноса га-
ражей.  Затем настала очередь приуса-
дебных участков. После этого  иниции-
ровали кампанию по отъёму земельных 
участков у граждан. Насколько я знаю, в  
2016 году только в одном  Балаклавском 
районе  было рассмотрено более 1900 ис-
ков. Почти все они были удовлетворены.   
При этом, насколько мне известно, ино-
гда рассматривалось за раз до 50 исков. 
На рассмотрение одного иска уходит 4-5 
минут. И вот за эти несколько минут ре-
шают судьбу человека и всей его семьи, 
принимая решение забрать его участок 
в собственность города, а дом, который 
на нем стоит, разрушить за счет гражда-
нина. 

– Какое это все имеет отношение 
к проекту Генерального плана? 

– Генеральный план, к сожалению, 
продолжает эту нехорошую цепочку со-
бытий от  демонтажа МАФов,  сноса га-
ражей,  лишения граждан земельных 
участков и  домов. Всё это приводит к ос-
вобождению земли под  Генплан, затра-
гивает интересы десятков тысяч сева-
стопольцев. Посмотрите, сколько людей 
собралось на публичные слушания и как 
удалось разозлить народ. 

Права собственности на тысячи зе-

мельных участков и домов оказались под 
угрозой. А ведь там живут люди. Кто-то  
получил наследство, кто-то взял кредит, 
чтобы купить дом, кто-то планировал 
оставить его в наследство детям. 

Авторы Генплана не учитывают, что 
нынешний  архитектурный облик Се-
вастополя формировался в течение по-
следних 70 лет.   Участники войны и 
заслуженные жители города Севастопо-
ля отстраивали после войны город.   На 
протяжении  уже 3-4 поколений праба-
бушки передавали жилье по наследству 
бабушкам, бабушки своим детям, те хо-
тели оставить его своим потомкам.   Пра-
во владения этими домами буквально до 
вчерашнего дня казалось незыблемым.  
Однако, ознакомившись с проектом Ген-
плана, люди увидели, что их домов в нем 
попросту нет. 

Те, кто создавал и заказывал Ген-
план, решили в один момент перекроить 
город.  Там, где у кого-то был дом, теперь 
будет проходить дорога, там, где была 
дача, планируют построить многоэтаж-
ку, или военное сооружение или парк – 
вроде как с «чистого листа», как будто го-
рода и людей до этого не было вовсе.

При этом никаких гарантий, что 
граждане получат что-то взамен, попро-
сту нет. Встает целый ряд вопросов. Бу-
дет ли эта компенсация равноценной, в 
каком районе города она будет находить-
ся? И получит ли человек что-либо вооб-
ще?  В результате люди опасаются, что 
они попросту превратятся в бомжей. И 
я их понимаю, учитывая те события по-
следних месяцев, связанные с демонта-
жем объектов и лишением граждан их 
собственности,  о которых мы уже гово-
рили. 

– Однако власти утверждают, что 
Генплан как документ не может 
иметь силы, ограничивающей иму-
щественные права граждан… 

– Мой опыт говорит о другом.  Есть 
очень много примеров, когда в последние 
годы люди получают отказы от Департа-
мента имущественных и земельных от-
ношений, пытаясь оформить российские 
права на собственность взамен укра-
инских. При этом в некоторых случаях 
ДИЗО аргументирует это тем, что в соот-
ветствии с Генпланом 2005 года на этом 

месте должна быть парковая зона или 
инфраструктурный объект. На этом ос-
новании документы не регистрируются. 
Если не регистрируются права собствен-
ности на основании старого, еще украин-
ского  Генплана, то можно быть уверен-
ным, что граждане не смогут оформить 
документы на свои участки и дома, попа-
дающие в зоны иного целевого назначе-
ния,  после принятия нового Генплана.  

– Какой, по вашему мнению, вы-
ход из сложившейся ситуации? 

– Генплан необходимо отменить, раз-
рабатывать новый. Сегодня в том хаосе, 
в котором находится город по оформле-
нию документов, разобраться просто не-
возможно. Для начала надо провести ин-
вентаризацию земли, определить, где и 
чьи земельные участки и дома, только 
потом переходить к Генплану, чтобы ни 
в коем случае не пострадали интересы 
людей.  Считаю также, что для разработ-
ки нового проекта Генплана надо обяза-
тельно привлечь местных архитекторов 
и специалистов по землеустройству и об-
щественные организации. 

При этом мы можем использовать 
опыт наших соседей. В Крыму в течение 
2,5 лет оформляли земельные участки, 
вносили их в кадастр, наносили на кар-

ту.  Теперь, по крайней мере, там можно 
разобраться, где и чья земля, дома, где 
они оформлены, а где не оформлены, и 
уже этим руководствоваться при разра-
ботке Генплана. 

Если же Законодательное собрание 
все-таки примет этот антинародный 
Генплан, надо инициировать городской 
референдум о переизбрании депутатов 
Законодательного собрания  г. Севасто-
поля.

– Считаете ли вы, что в случае 
принятия Генплана ситуация в го-
роде может осложниться? 

– Нельзя забирать у людей веру и на-
дежду, иначе они могут дойти до отча-
яния.  Сегодня ни у одного жителя Се-
вастополя нет гарантий в том, что он 
защищен. Решения об изъятии собствен-
ности штампуются, как под копирку. 

Правительству надо обратить внима-
ние, что уже сейчас Генеральный план 
вызвал массовое недовольство, это видно 
по количеству людей, которые принима-
ют участие в общественных слушаниях, 
митинге, и дальше оно будет только на-
растать. 

– Проект Генплана затрагивает 
десятки тысяч людей, но у многих 
нет никакой земельной собственно-
сти, и они живут в многоэтажных 
домах. Эти люди считают, что но-
вый Генплан их никак не затронет.  

–  То, что происходит сегодня в го-
роде, затрагивает и будет затрагивать 
каждого.  Нам нужны единые прозрач-
ные правила жизни и верховенство зако-
на. Если этого не будет, то рано или позд-
но пострадают интересы абсолютно всех 
севастопольцев, а ведь люди надеялись 
и верили в светлое будущее, которое им 
обещали.

Севастопольцы любят свой город, гор-
дятся им, хранят традиции, чтят память 
о тех, кто воевал, и переживают не толь-
ко за свою собственность, но и за сам Го-
род. Пользуясь случаем, хочу обратиться 
к правительству города, депутатам За-
конодательного собрания с просьбой от-
менить Генеральный план, разработать 
новый, не нарушающий права жителей 
города Севастополя. 

Беседовал Владимир СЕргЕЕВ

виталий лаврентьев: 
«Нельзя забирать у людей веру»

10 июня 2017 г. на Мала-
ховом кургане прошел 
праздник «Мы славим 
тебя, родной Севасто-
поль!», посвященный Дню 

России и Дню города Севастополя. 
Собравшихся на торжество 

приветствовали заместитель 
главы Совета Нахимовского му-
ниципального округа Иван Па-
расоцкий  и глава Партии «Еди-
ная Россия» в Нахимовском 
районе Сергей Кот. Они поздра-
вили всех собравшихся жителей 
Нахимовского муниципального 
округа и особенно четырнадца-
тилетних школьников, которые 
получали в этот день  паспор-
та граждан Российской Федера-
ции. Получение паспорта явля-
ется первым шагом во взрослую 
жизнь. Гордость от того, что они 
стали полноправными гражда-
нами России, переполняла души 
молодых парней и девушек.

Для гостей праздника вы-
ступили лучшие творческие 
коллективы культурного ком-
плекса «Корабел».

Юным нахимовцам торжественно вручили 
паспорта граждан Российской ФедерацииВ Пушкинский день России в Нахи-

мовском муниципальном округе 
представили новый ежегодный 
творческий проект, посвященный 
дню рождения А. С. Пушкина.

Был организован «Пушкин-
ский фестиваль», в рамках ко-
торого прошел семинар учреж-
дений культуры клубного типа.

В рамках фестиваля также 
состоялся «Пушкинский бал» с 
участием творческих коллек-
тивов культурного комплекса 
«Корабел» и клуба старинного 
бального танца «Исторический 
бульвар».

Для посетителей была 
оформлена тематическая 
книжная выставка «Солнце 
русской поэзии», которая по-
знакомила с жизнью и творче-
ством великого поэта.

Участников и организато-
ров фестиваля поздравил за-
меститель главы Совета На-
химовского муниципального 
округа Иван Иванович Пара-
соцкий.

В эко-парке «лукоморье» 
открыли скульптуру «Золотая 
рыбка».

Надпись, ведущая к 
скульптуре, гласит: «Здесь 
вы можете загадать любые 
три желания, которые непре-
менно исполнятся, благода-
ря великому А.С. Пушкину и 
его «Сказке о рыбаке и рыб-
ке».

В этот день зрители так-
же увидели интересное пред-
ставление с участием импро-
визированного Александра 
Сергеевича Пушкина и его 
произведениями, а самых 
маленьким показали дет-
ский спектакль «Сказка о 
попе и его работнике Балде» 
в исполнении музыкально-
поэтического театра «Родни-
ки» Нахимовского муници-
пального округа. 

Пушкинский день 
фо
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Нахимовский район ведет свою 
историю с начала образования 
города Севастополя – с 1783 
года, но как административная 
единица – с 25 февраля 1938 

года, когда Севастополь был админи-
стративно разделен на 3 района: Цен-
тральный, Северный и Корабельный. В 
октябре 1954 года Северный район был 
переименован в Нахимовский, а в 1957 
году с присоединением к нему Корабель-
ного района окончательно образовался 
в нынешних границах. Но по традиции, 
как старейший район, он совмещает свой 
День рождения с Днем основания города. 
16 июня в рамках празднования Дня го-
рода и Дня рождения района в Нахимов-
ском муниципальном округе состоялась 
торжественная церемония открытия му-
ниципальной Доски почета и вручения 
свидетельств номинантам о занесении их 
на муниципальную Доску почета. 
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События

C M Y K

в ы Х о Д Н ы е  Д А Н Н ы е

торжественное открытие Доски почета 
в Нахимовском муниципальном округе

Поддержать и поздравить 
своих номинантов пришли 
представители трудовых кол-
лективов, организаций, друзья 
и родственники.  По традиции 
были исполнены гимны Россий-
ской Федерации и города-героя 
Севастополя.

Собравшихся приветствовал 
глава Нахимовского муниципаль-
ного округа Михаил Брицын. 
«Нахимовский район богат до-
стойными людьми, – сказал Ми-
хаил Брицын. – Депутатам и мне, 
как главе округа, было непросто 
выбрать самых достойных. 

Доска почета в этом году 
впервые открывается под эги-
дой муниципального образо-
вания. И эта традиция станет 
постоянной. Ежегодно к Дню 
рождения города мы будем от-
крывать Доску почета, на ко-
торую будут заноситься пере-
довики производства, медики, 
педагоги и знаковые для райо-
на предприятия, заслужившие 
признание».

 В этом году это 8 предпри-
ятий, учреждений и органи-
заций и 18 лучших тружени-
ков – жителей муниципального 
округа, каждого из них отме-

тили за деятельность  на благо 
района и его жителей. 

За значительный вклад в со-
циально-экономическое и куль-
турное развитие Нахимовского 
муниципального округа на До-
ску почета занесены: 

• Местная общественная ор-
ганизация ветеранов (пенсио-
неров) войны, труда, Вооружен-
ных Сил и правоохранительных 
органов Нахимовского муници-
пального округа города Сева-
стополя.

• Педагогический коллек-
тив ГБДОУ «Детский сад № 69».

• Федеральное государ-
ственное унитарное предприя-
тие «13-й судоремонтный завод 
Черноморского флота» Мини-
стерства обороны Российской 
Федерации.

• Севастопольская регио-
нальная общественная спортив-
но-патриотическая организа-
ция «Северный бастион».

• Государственное бюджет-
ное образовательное учрежде-
ние города Севастополя «Сред-
няя общеобразовательная 
школа № 31».

• ГКУК «Культурный ком-
плекс «Корабел».

• Региональная обществен-
ная организация «Севасто-
польская организация инва-
лидов войны, Вооруженных 
Сил и участников боевых дей-
ствий».

• Депо № 2 Государствен-
ного унитарного предприятия 
города Севастополя «Севэлек-
троавтотранс им. А.С. Круподё-
рова».

За высокие результаты в 
производственной и социально-
культурной деятельности, зна-
чительный вклад в развитие 
транспорта, жилищно-комму-
нального хозяйства, здравоох-
ранения, образования, ветеран-
ского движения, обеспечение 
безопасности и защиту прав 
граждан на Доску почета горо-
да занесены:

• Благова Галина Петровна, 
член президиума МОО ветера-
нов (пенсионеров) войны, труда, 
Вооруженных Сил и правоохра-
нительных органов Нахимов-
ского МО г. Севастополя.

• Вострокнутов Владимир 
Владимирович, заместитель 
атамана окружного казачьего 
общества «Севастопольский ка-

зачий округ», атаман ХКО «На-
химовская терская сотня Сева-
стополя».

• Гончаров Виктор Георги-
евич, директор ГУП «Севэлек-
троавтотранс им. А.С. Круподё-
рова».

• Жадько Аркадий Афана-
сьевич, председатель МОО ве-
теранов (пенсионеров) войны, 
труда, Вооруженных Сил и пра-
воохранительных органов На-
химовского МО г. Севастополя.

• Колганова людмила Геор-
гиевна, ветеран прокуратуры 
города Севастополя.

• лаврентьев Виталий Ва-
сильевич, индивидуальный 
предприниматель.

• Рыков Виктор Ми-
хайлович, директор ООО 
«Магистраль-Юг», председа-
тель Союза транспортных ком-
паний г. Севастополя.

• Сак Виталий Викторович, 
следователь по особо важным 
делам следственного отдела по 
Нахимовскому району СУ СК 
РФ по г. Севастополю.

• Слободянюк Юрий Петро-
вич, майор полиции ОМВД РФ 
по Нахимовскому району УМВД 
России по г. Севастополю.

• Стойкова Алла Алексан-
дровна, заместитель главно-
го врача по медицинской части   
ГБУЗС «Городская больница № 
3 им. Д. Севастопольской». 

• Талах любовь Михайлов-
на, директор ГКУК «КК «Кора-
бел». 

• Терещенко Наталья Ана-
тольевна, директор ГБОУ 
«СОШ № 6».

• Тихончук Виктор Антоно-
вич, начальник участка цеха № 
3 ФГУП «13 СРЗ ЧФ» МО РФ.

• Тумар Алексей Андреевич, 
депутат Совета Нахимовского 
муниципального округа.

• Федоровская Валентина 
Николаевна, директор ГБОУ 
«СОШ № 41».

• Холод Елена Петровна, 
главная медицинская сестра 
ГБУЗС «Городская больница № 
4».

• Шемонько Виктория Ана-
тольевна, учитель-логопед 
ГБДОУ «Детский сад № 128 
комбинированного вида».

• Шинкаренко Максим 
Алексеевич, директор ООО 
«Астория ВМ».

Николай БУТКИН

В эко-парке «Лукоморье» во время празднова-
ния «Первого крымского фестиваля мороже-
ного» было приготовлено огромное лакомство 
-- самое большое мороженое в России. Да не 
просто какой-нибудь рожок! Мороженое пред-

ставили в виде памятника Затопленным кораблям.

Начало лета и День защиты детей в 
Севастополе ознаменовались открытием 
уникального Фестиваля мороженого – во-
площения детской радости и летнего удо-
вольствия. Это первое подобное меропри-
ятие в Крыму проходило в Нахимовском 
районе в городском эко-парке «лукомо-
рье» с 1 по 4 июня.

4 июня, в заключительный день фе-
стиваля, был установлен рекорд  по из-
готовлению  самого большого мороже-
ного России. «Пломбир из натуральных 
продуктов. Изготавливался около двух 
недель. 10 дней в морозильной камере 
кондитеры работали вместе со скульпто-
рами», – рассказал Николай Помогалов, 
директор эко-парка «лукоморье». Моро-

женое изготовили в виде памятника За-
топленным кораблям. Высота мороже-
ного составила 160 сантиметров, а вес 
— 215 килограммов. Холодный десерт 
сделали из цветного пломбира и украси-
ли шоколадной глазурью. Над шедевром 
трудились четыре мастера. 

Копия главного символа Севастопо-
ля была занесена в российскую «Книгу 
рекордов планеты». А от гостей фестива-
ля гигант получил звание самой вкусной 
скульптуры.

Вице-президент «Всероссийской кни-
ги рекордов планеты» Виктор Кузьмич 
Шалин вручил директору «лукоморья» 
Николаю Помогалову соответствующий 
диплом. Также дипломами были отмече-
ны директор компании «Севастопольское 
джелато» Роман Мангалюк, скульптор 
Валерий Пахомов и художники Олеся 
Приходько и Татьяна Карасева, которые 
создали этот шедевр. Огромный торт раз-
резали и раздали на празднике Историче-
ского бульвара.

Самое большое мороженое в России
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